

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13547, y nuestro apartado de Correos el 457.

10 CENTIMOS Año V.-Núm. 1.187

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12 Martes, 22 de noviembre de 1927

FUNDADO EN 1922 POR JUAN GARCIA REVENGA

## El temporal reinante

En Madrid sigue lloviendo

En Madrid seguimos sometidos a un persistente temporal de lluvias, si bien, por fortuna para sus habitantes, la temperatura no tiende a descender, conservándose más bien benigna y agradable en los ratos en que no hay aire.

La tendencia es que aún continuará el régimen de lluvias.

En la tarde de ayer, y por consecuencia de las lluvias, en la calle de la Arganzuela, número 1, se hundió la techumbre de una guardilla, sin que ocurrieran desgracias, pero sí alguna alarma. Acudió el Servicio de Incendios, que trabajó en el descombro.

Noticias del ciclón de Sevilla.—Importantes daños

SEVILLA, 22.—Se conocen detalles de los grandes destrozos ocasionados por el último ciclón.

En la barriada de Vázquez Armero, junto al viejo cementerio de San José, fueron arrancadas las techumbres de las casas 79, 180, 181 y 182, quedando sus habitantes a la intemperie. Una niña resultó lesionada.

Numerosos cables de la línea del tranvía cayeron a tierra y quedó paralizado el servicio de tranvías hasta las dos menos cuarto, hora en que los coches fueron retirados de las calles.

“El Liberal”, ha encabezado una suscripción en favor de los niños huérfanos a consecuencia del hundimiento de la calle del Peral.

Todas las chizas del barrio de Villalatas han quedado destruidas.

Numerosos accidente marítimos.—Barcos perdidos.—Varios marineros ahogados

CADIZ, 22.—A causa del fortísimo temporal reinante, entró en este puerto de arribada forzosa, por haber sufrido averías, el vapor pesquero “Santa María”, y hoy quedó totalmente perdido.

El trasatlántico “Antonio López”, procedente de La Habana y Nueva York, con 116 pasajeros y carga general, ha varado en el bajo de Cabezuellas. Sin novedad a bordo. Le prestan auxilio tres remolcadores de la Compañía Trasatlántica.

El vapor pesquero “Canario” se hallaba en peligro de naufragar frente a Cabezuellas cuando las olas barrieron la embarcación arrastrando al marinero Balbino Alonso Lorenzo, natural de Bouzas, de veintiocho años. No ha aparecido su cadáver.

Se desconoce el paradero del vapor “Masó núm. 6” de la matrícula de Vigo, cuya llegada a este puerto se espera desde anteaño.

A causa del temporal reinante, suspendió anoche la salida el vapor “Isla de Menorca”, que lleva reclutas y personas de tropa.

A la entrada del río Barbate ha embarrancado un vapor danés de 2.000 toneladas, en cuyo auxilio han salido varios remolcadores.

Han perecido tres marineros de la barca “Ehmeralda”, cuyos cadáveres no han aparecido.

En el sitio conocido por Boqueo de Lara, frente a Aceiteras, se perdió totalmente el buque alemán de 6.000 toneladas, “Ubejerd”. La tripulación fue salvada y conducida a Gibraltar en el remolcador “Raene”.

Llegaron con averías los pesqueros “Felicidad” y “Duque”, que en el Estrecho de Gibraltar tuvieron que luchar con un temporal furioso. Las olas arrebataron a los marineros del “Felicidad” Vicente Gacío Boo, de veintisiete años; Manuel Valverde, de treinta; y Carlos García Rodríguez, de diecisiete, todos ellos naturales de Puerto Souts.

Frente a Rota hay un velero pintado de blanco, al parecer abandonado.

Ha entrado con grandes averías el pesquero “Apagador”.

Para Civitavecchia han zarpaado los vapores italianos que se habían refugiado en este puerto. En la Caleta han aparecido trozos de tablonos que se cree proceden de algún naufragio. El vapor “Rio” se echó encima de la barca “Pepita de Solais”, hundiendo a la barca, pero sin que ocurrieran desgracias. El vapor noruego que ha embarrancado en la boca del río Barbate llámase “Maurick”.

El huracán ha causado también daños en la muralla de la ciudad y en las líneas de comunicación.

En la región valenciana llueve torrencialmente

VALENCIA, 22.—Reina fuerte temporal habiendo llovido copiosamente durante todo el día. Por la tarde y en las primeras horas de la noche la cantidad de agua que ha caído ha adquirido caracteres de diluvio.

De toda la región se reciben noticias cuando cuenta de que las lluvias son copiosas y generales. Hasta ahora no ha habido desgracias en ningún pueblo ni en esta capital.

Vapor norteamericano, encallado

BARCELONA, 22.—Se desencadenó en esta capital un fuerte huracán que causó muchos destrozos, sobre todo en la parte alta, donde derribó muchas paredes y árboles. No ocurrieron desgracias personales. El mar presentaba aspecto imponente por lo que suspendieron su salida los vapores que la tenían anunciada, entre ellos el correo de Mahón.

Entre los kilómetros 41 al 43 el mar causó grandes destrozos, arrancando las olas numerosas traviesas y rieles. A la una de la tarde la circulación de trenes quedó suspendida entre Canet de Mar y San Pol.

Durante todo el día varias brigadas de obreros han estado arreglando la vía, autorizándose el paso de trenes en la tarde de hoy.

En la playa de San Feliu de Guixols embarrancó, a causa de fuerte turbulencia, el vapor norteamericano de 5.000 toneladas “Sapinero”. Con gran riesgo de su vida se trasladó a bordo el práctico señor Roldós, que consiguió, al cabo de seis horas, poner el barco a flote y atracarlo en el muelle.

En Marruecos: Agua, nieve y viento

LARACHE, 22.—El temporal es violento en la zona, y han quedado incomunicadas las avanzadas, suspendiéndose el tráfico, por el mal estado de los caminos.

En la población se inundaron patios y casas habitadas por familias humildes.

Por el temporal se suspendió la Fiesta del Soldado en la plaza de España, que se celebró en los barracones del campamento de Nador.

VILLA SANJURJO, 22.—Continúa el temporal de agua, nieve y viento huracanado en todas las posiciones avanzadas de la zona. Los sectores de Adman, Afedax Rijana e Imasinen, Vaduvus y Tizzi, se hallan incomunicados telefónicamente. Los caminos están intrasitables, y los últimos camiones enviados han sido detenidos por la nieve. Se hacen grandes esfuerzos para restablecer las comunicaciones.

La posición de Tizzi-Ifrí ha sido totalmente destruida por el temporal persistente.

En toda la zona avanzada se siente un frío intenso.

En Imasinen hay dos metros de nieve, y se hace imposible el tránsito hacia Bab Tizzi y otras posiciones. El pequeño destacamento de Yebel pide urgentemente picos y palas para abrirse paso a través de la nieve.

En la posición de Sidi-Meskin llevan tres días sin poder guisar. Tizzi-Quita, Tizzi-Ifrí y seis u ocho posiciones más han quedado materialmente arrasadas.

Continúa nevando, con casi continuos huracanes y frios inaguantables.

TETUAN, 22.—Se ha desencadenado un fortísimo temporal de agua y viento en toda la zona. El río Mitzal se ha desbordado, lo cual imposibilita el tránsito de peatones, así como el de camiones, que se han detenido con viveres ante la posición de Dar Acabba.

El río Martín ha experimentado una gran crecida, y ha sido preciso evacuar el destacamento, construyendo un paso de barcazas.

También el río Had, por su extraordinario caudal, dificultó el paso de convoyes para Ankok. En dicho río se ha ahogado un mezzini.

La nieve cubre el sector de Xauen.

En Inglaterra.—Terrible ciclón.—Varios barcos perdidos

LONDRES, 22.—Los temporales de estos días han causado numerosos desastres.

Un violento ciclón que se desencadenó anoche ha devastado Londres y una importante extensión de la Gran Bretaña.

El viento adquirió una velocidad superior a ochenta kilómetros por hora.

En las costas se ha sentido aún más los efectos del temporal.

El barco pesquero a motor “Alaska”, naufragó a la altura de la costa de Escocia constituyendo su tripulación. El barco se hundió por el peso de los nueve hombres que terna “Georgia” naufragó también, pudiendo ser salvada solamente una parte de su tripulación.

El vapor “Djerissa” se hundió frente a las costas de Northumberland. Su tripulación, integrada por 26 hombres, pudo ser salvada por medio de cables.

Además de éstos, otras muchas embarcaciones han roto sus amarras a consecuencia del huracán, ignorándose hasta ahora si han podido ser salvadas sus tripulaciones.

## Dimisión total del Gobierno belga

Ha sido motivada por el proyecto de reducción del servicio militar

BRUSELAS, 22.—Los insistentes rumores que venían circulando estos días, relativos a que se produciría en breve una crisis ministerial, han tenido hoy confirmación.

Después del Consejo de ministros celebrado esta tarde, el señor Jaspas se dirigió a Palacio, con el fin de presentar al Rey Alberto la dimisión de todo el Gabinete.

En el aludido Consejo, el ministro de la Defensa nacional hizo a sus colegas una exposición detallada de la situación.

Al hablar de la reorganización del Ejército, declaró que era de todo punto imposible presentar ahora un proyecto de ley de reducción de tiempo en filas que pudiera obtener el asentimiento de todos los miembros del Gobierno. Por eso proponía someter el conjunto del problema militar al estudio de una Comisión mixta, análoga a la que se constituyó en el año 1920.

Como quiera que los ministros no llegaron a ponerse de acuerdo acerca de ello, el Gobierno adoptó la decisión de presentar al Soberano la dimisión colectiva, como así lo hizo.



El general Sanjurjo, en Madrid

Hoy llegó a Madrid, procedente de Murcia, el alto comisario general Sanjurjo.

La entrada oficial del nuevo Sultán en Rabat

RABAT, 22.—La entrada del Sultán en Rabat se ha verificado con gran pompa y solemnidad a pesar del tiempo incierto. Las calles estaban abarrotadas de gentío, en el que todas las razas africanas se confundían. El paso de la comitiva se ha señalado por grandes aclamaciones y demostraciones de júbilo. El nuevo Sultán se ha dirigido al palacio Imperial, donde ha recibido el homenaje de las notabilidades del Imperio, de las altas dignidades religiosas, así como del elemento extranjero.

La delegación española, formada por el señor Aguilar, el teniente coronel Lon, del gran visir y del representante del Majzen ha ofrecido a Muley Mohamed su homenaje y la felicitación del Gobierno español. Por la tarde, a las cuatro, el nuevo Sultán ha recibido al señor Steeg, que llegó al Palacio Imperial, escoltado por un escuadrón de “spahis”. La Guardia negra y la Infantería Imperial rindieron honores a la llegada del residente francés.

De la zona francesa.—Lo que cuentan los ex prisioneros

CASABLANCA, 22.—Maillet y Steeg han dicho, relatando cómo fueron hechos prisioneros y el trato de que han sido objeto, que el día en que fueron sorprendidos habían retrocedido, después de parar el automóvil, unos cien metros, para recoger una prenda de ropa que se les había caído en el bosque de Drua. Se nos recibió a tiros—declaran—. Inmediatamente nos vimos cercados de indígenas, que nos maltrataron y no sobligaron a mostrarles dónde se hallaba el automóvil.

Allí mismo se entabló entre ellos una disputa acerca de si se nos mataría o no. Gracias a que yo sé hablar un poco en su idioma—dice Steeg—, les dije que era pariente del residente general. Esto valió, y fuimos trasladados, acto seguido, hacia la montaña. Anduvimos durante toda la noche y al día siguiente hasta las seis. Llevábamos un equipaje y un paquete de cartuchos de 30 kilos. Cuando el cansancio nos obligaba a detenernos, nos pinchaban para obligarnos a proseguir la marcha.

Al llegar al aduan nos encarcelaron. Durante las negociaciones no nos trataban mal; antes nos permitían distraernos con nuestros centinelas. Pero cuando las negociaciones tuvieron un momento de ruptura, fuimos conducidos, aumentaron la vigilancia y nos pusieron grilletes, si bien a ruego de las mujeres de los guardias se nos quitaron las anillas de hierro.

Así que se reanudaron las negociaciones nos trasladaron a Ben Naceur, donde se nos trató muy consideradamente. En estas condiciones esperamos el rescate. Los cautivos—dice Ives Steeg—hemos sufrido mucho moralmente, y hemos tenido momentos de gran desaliento.

En el último momento del regreso, al vislumbrar Maillet e Ives Steeg los uniformes de los oficiales y los soldados franceses, prorumpieron en verdaderas exclamaciones de alegría.

En el momento de despedirse de ellos el indígena que más en contacto con ellos estuvo ha estrechado la mano a Ives Steeg, en recuerdo de los días que pasaron juntos.

La ofuscación del asistente moro de un oficial francés

TANGER, 22.—En Rabat el asistente indígena de un oficial francés que se hallaba solo con la señora de su amo, intentó violar a ésta, cerrando con llave la habitación donde ambos se hallaban. La señora, al darse cuenta de los propósitos del moro, abrió una ventana y saltó al jardín, pidiendo auxilio. El asistente disparó un tiro de revólver, que fue a herir a un soldado que acudió en defensa de la señora. Después el indígena se hizo fuerte en la habitación y disparó contra todos los que se acercaban, pues tenía dos revólveres y muchos cartuchos. Acudieron otros soldados, que cercaron la casa; pero el asistente se resistió hasta el siguiente día. Cuando se observó que no daba señales de vida, penetraron los soldados y se encontraron al indígena moribundo sobre la cama de su señora. Se había disparado un tiro en la cabeza. Se encuentra en grave estado.

La opinión de un parlamentario italiano sobre Tánger

ROMA, 22.—La “Nueva Antología”, publica un extenso artículo firmado por “Verax”, pseudónimo que oculta la personalidad de un eminente parlamentario, acerca de la cuestión de Tánger. El autor sostiene la teoría de que Italia, ni en 1912 ni en 1916, ha renunciado a tener derechos sobre Tánger. El cambio de acuerdos de 1912 versó solamente sobre Libia italiana y Marruecos francés. Por el acuerdo de 1916, Italia ha renunciado a toda pretensión sobre la zona francesa

del Imperio xerfiano, de la cual Tánger está expresamente excluido.

“Verax” entiende que Francia ha obtenido en 1923 (arreglo del Estatuto internacional de Tánger) de Inglaterra y de España mucho más de lo que cabía esperar después de la aplicación del Estatuto.

## Ecos de sociedad

En la iglesia de San Pedro de los Naturales (parroquia de los Dolores), se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Marina Doval del Campo, hija de nuestro amigo el ilustre jurista consulto D. Gerardo con el joven abogado D. Agustín Barrena.

Actuaron de padrinos el padre de la novia y la señora viuda de Barrena.

Los recién casados han salido para Andalucía, donde se proponen pasar la luna de miel.

Reciba nuestra enhorabuena el amigo Doval, y deseamos a los contrayentes todo género de felicidades en su nuevo estado.

En la parroquia de la Concepción se ha efectuado la boda de la bella señorita María Isabel Lloret y Peral, con don Angel Zubizarreta, y Olavarría.

Apadrinaron a los contrayentes el presidente de la República peruana, señor Leguía, que fue representado por su hermano, el ministro del Perú, en Madrid, y doña Isabel Peral de Lloret, madre de la novia.

Firmaron el acta como testigos, por la desposada, D. Manuel Brocas, D. Manuel G. de la Rosa y los señores Lloret (don José, D. José María y D. Fernando), y por el novio, el agregado militar a la Legación del Perú, D. Juan Iry; D. Teodoro Zubizarreta, D. Mateo Olaso y don Eduardo Gald.

Mañana, San Clemente, celebran sus días la marquesa de Villalinda, las señoras viudas de Mateos y Piman, y la señorita de Lavín.

También lo celebran el príncipe de Me Hermelch y los señores Carballo, Macías y Velarde.

Muy mejorada de su dolencia, se encuentra en esta corte la condesa viuda de Torrejón, que vino de París, acompañado de sus hermanos, los condes de Lascoiti.

Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró, en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud, la boda de la encantadora señorita Milagro de Avial, con D. Pedro Cabeza de Vaca y Santos Suárez, hijo de la condesa viuda de Catres.

Apadrinaron a los contrayentes la precitada señora viuda de Loréns, madre de la novia, y el conde de Catres, hermano del novio.

Como testigos firmaron el acta, por parte de ella, el ex ministro conde de Albox, el marqués de Haro, D. Jaime Loréns, D. Antonio Comyn y D. Alejandro y don José María Avial. Y por parte del contrayente, los marqueses de Monteagudo, Valdeuza, Ulagares, las Nieves y Moratalla, D. Joaquín Cabeza de Vaca, D. Rafael Flórez y D. Joaquín Santos Suárez.

Una vez terminada la ceremonia nupcial el aristocrático concurso se asistió al acto trasladó a la residencia de la señora viuda de Avial, donde se sirvió una merienda.

Los señores de Cabeza de Vaca, que recibieron muchas felicitaciones, han salido para París, desde donde proseguirán su viaje de novios por la Costa Azul.

## De Palacio

Hoy cumplimentaron al Rey el ministro de España en Méjico, marqués de Berona, y el presidente del Monopolio de Petróleos, señor Dómene.

Fue recibido también por D. Alfonso el director de Seguridad.

Luego tuvo el Rey audiencia militar numerosa.

En la secretaría particular del Rey se ha facilitado una nota diciendo que han comenzado ya los trabajos del Ropero Santa Victoria, verificándose la inauguración el 1 de diciembre, con objeto de que se encuentre aquí la Reina doña Victoria y las infantas.

La infanta doña Isabel asistió hoy a la función religiosa que con motivo de Santa Cecilia, y organizada por la Asociación Musical de Socorros Mutuos, se celebró en la Iglesia del Carmen.

Pronunció una plática el señor Sanz Diego.

## Asesinan a un guardián y se evaden de la cárcel

SOFIA, 22.—Comunican de Bihatch (Bosnia) que durante la pasada noche cuatro condenados a muerte se evadieron de la prisión, asesinando antes a uno de los guardias.

## Noticias del Extranjero

Muerte de un senador

BRUSELAS, 22.—Ha muerto en Lovaina el senador católico de Lemburgo monseñor Deploige.

La Sociedad de Naciones

GINEBRA, 22.—La próxima sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones será presidida por el señor Tcheng-Lob, ministro de China en París.

Un hermano de Clemenceau, fallece

PARIS, 22.—Ha fallecido a los setenta y siete años, un hermano del ex Presidente Clemenceau.

Barcos americanos en Bizerta

BIZERTA, 22.—Esta mañana han entrado en la bahía seis destroyers americanos. Estarán aquí quince días.

Castillo destruido

BERLIN, 22.—El castillo de Marienwalde ha sido casi por completo destruido por un incendio.

Nuevo ferrocarril

BENGHASI, 22.—Se ha inaugurado el nuevo ferrocarril entre Elabiar y Merg. La población indígena muestra gran contento.

Manifestaciones de irredentismo húngaro

BUDAPEST, 22.—En el pueblo de Satbral Japjhly, situado a unos 150 metros de la frontera checa, se han verificado grandes demostraciones de irredentismo pronunciándose numerosos discursos en contra del Tratado del Trianon.

¿Se suprimirá el juego en todo el mundo?

GINEBRA, 22.—Entre las peticiones que se han elevado al Consejo de la Sociedad de Naciones, que debe reunirse en breve, figura una en la que se aboga por la supresión de los juegos de azar en todo el mundo.

Siguen las manifestaciones de los estudiantes fascista contra el Tratado franco-yugoslavo

MILAN, 22.—La Agencia Stefani comunica que ayer se han celebrado en toda Italia las anunciadas manifestaciones estudiantiles antiyugoslavas. Estas han tenido importancia, principalmente en Milán, Trieste, Livorno, Roma, Brescia, Bari, Siracusa y Treviso.

No se han registrado incidentes.

La tierra tiembla en Turquía

CONSTANTINOPLA, 22.—Un violento temblor de tierra ha destruido un centenar de viviendas en Mugla, cerca de Esmirna. Ha habido algunos heridos.

## El asunto de los títulos húngaros

PARIS, 22.—El asunto de los títulos húngaros sigue dando mucho juego, y los diarios comentan extensamente las sorpresas que viene originando.

Ayer se ha practicado la detención de una elevada personalidad—dice la Prensa—, sobre cuyo nombre se guarda tal secreto, que parece que el propio jefe de la cárcel donde se halla ignora cuál es. Se dice que es un caballero bajo, grueso y de unos cuarenta años.

Los diarios hacen las más extraordinarias conjeturas acerca de esta detención, y aun algunos han llegado a insinuar que el detenido es un ex presidente del Consejo. Tal suposición ha sido falsa, como se comprobó rápidamente, ya que la persona a quien parecía aludirse ha recibido en su domicilio a varios periodistas, entre ellos los reporteros de “L’Oeuvre” y “L’Echo de Paris”, a quienes manifestó ser objeto de una burda calumnia y que su nombre no aparece mezclado para nada en el asunto.

Otros diarios dicen que no es cierto que el detenido sea una elevada personalidad política ni un funcionario de gran categoría, sino que se trata de un hombre de negocios muy conocido en París.

EN RUMANIA

## El partido agrario protesta contra la Dictadura

BUCAREST, 22.—Prohibido por el Gobierno, como se sabe, el Congreso nacional agrario que debía celebrarse primero en Alba Julia y luego en esta capital, se reunió ayer el Comité ejecutivo de dicho partido, celebrando dos sesiones, puede decirse que secretas en absoluto, puesto que a ninguna de ellas fué admitido el público ni tampoco la Prensa.

Hoy se ha hecho público el texto de una resolución acordada en esas reuniones de ayer. En ese documento el Comité ejecutivo del partido nacional agrario protesta contra la prohibición de dicho Congreso nacional y contra la censura y el régimen dictatorial; acusa al Gobierno de paralizar las fuerzas productoras del país y pide que se nombre un nuevo Gobierno salido de elecciones verdaderamente libres; proclama la organización de la resistencia cívica, y, por último, expresa su confianza en la acción del Directorio del partido nacional agrario.

# Los sucesos

EN MADRID

Los robos en los trenes.—Actuaciones judiciales

En la Sala de lo Contencioso de la Audiencia se constituyó ayer, como de costumbre el Juzgado especial designado para la confección del sumario por los robos descubiertos en la línea del Norte.

El magistrado instructor, señor Merino, con el secretario de la causa, señor Infante, han ultimado ya el examen y estudio de los trabajos policíacos.

Seguramente que en plazo brevísimo se constituirá el Juzgado en ambas cárceles para ratificar a todos los detenidos, que siguen incomunicados, en sus anteriores manifestaciones, dictando después el oportuno auto de procesamiento y prisión, ésta incondicional, contra todos.

A este sumario han sido unidas las diligencias hechas por el comisario jefe de la primera brigada, D. Enrique Maqueda, con ocasión del también reciente robo de efectos de bisutería, consignados a diversos establecimientos de esta corte. Como se sabe, están detenidos un factor y un mozo vigilante. Esperáanse nuevas detenciones.

## La muerte de Aurora

Los doctores Segura y Pando, forenses del distrito de la Universidad, han practicado la autopsia al cadáver de la infeliz criada Aurora Ruiz, que abandonada por su novio y para poder pagar los honorarios a la comadrona cometió un robo y fué conducida a la Cárcel de Mujeres, donde falleció.

La Policía sigue realizando gestiones para averiguar quién es la comadrona que asistió a la pobre joven.

## Una anciana muerta por un automóvil

En la calle de Segovia ocurrió ayer una terrible desgracia, de la que resultó muerta una pobre anciana.

Frente a la casa número 6 atravesaba la calle la anciana de setenta y ocho años de edad Clara Sanz Rubio, que vivía en la calle del Águila, número 40, cuando se le echó encima el automóvil número 1.739 M., de la Escuela Central de Tiro, que conducía el soldado Román Martín Cabrera.

La pobre señora fué arrastrada por el carruaje en un gran trecho y resultó con lesiones de tanta gravedad que falleció a poco de haber ingresado en la Casa de Socorro cursural del distrito de Palacio.

El chófer fué detenido y puesto a disposición del Juzgado militar, que interviene en el suceso.

## Un herido grave

En la Carrera de San Jerónimo, frente al Palace Hotel, el automóvil 21.987 M., que conducía Pedro Nemesio Juan, atropelló a Ramón Regueiro, de veintidós años que vive en la calle de Zorrilla, número 29, y le produjo lesiones de carácter grave.

Después de curado de primera intención en la Casa de Socorro del distrito, ingresó en el Hospital Provincial.

## Un niño maltratado por un chófer que se dio a la fuga

En la calle de Fernández de los Ríos, el conductor del automóvil 1.046 maltrató al niño Ramón Méndez Haro, de diez años, causándole lesiones de consideración. El chófer, después de realizar su hombrada, se dio a la fuga; pero se averiguó después que vive en el 36 de dicha calle.

## Una criada gravísima por atropello de un auto que se dio a la fuga

La sirvienta Lucía Torregrosa Plaza, de veinte años, que vive en Los Madrazo, 26, fué atropellada en la calle del General Lacy por un auto que se dio a la fuga, y del que sólo se sabe que es de cinta verde y franja amarilla.

## Choque de un tranvía y un carro

En la calle de Alberto Aguilera chocaron el tranvía 513, del disco 11, con el carro que conducía Marcelino Santos Mateo.

Por efecto del encontronazo, el carro volcó, y el carretero, que iba montado en una de las varas, resultó con lesiones de pronóstico reservado.

Un guardia de Policía urbana que acudió para ayudar a levantar el carro, sufrió también lesiones leves.

El tranvía, al retroceder por causa del choque, produjo averías de importancia al automóvil 23.507 M., que conducía Santiago Rubio.

## Atropello por un carro

El anciano de setenta y cinco años, Federico Castelló Alcázar, que habita en Campomanes, 27, fué atropellado por el carro que guiaba Valerio Fernández Carreto, de veintidós años, que le produjo lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro del Centro. El carretero fué detenido.

## Substracciones y estafas

Angel González Eulalia, de cuarenta y nueve años, que habita en la calle del Gobernador, 8, fué denunciado por Alfredo Culebras Rodríguez, domiciliado en Don Ramón de la Cruz, 44, por retención de un baúl de su propiedad.

También lo fué José Andrade, con domicilio en Huertas, 30, por Teófilo Hidalgo Cano, por haberle estafado 200 pesetas.

Roberto Mirth, que habita en Caballero de Gracia, 24, fué denunciado por Alvaro Angulo de las Heras domiciliado en Génov, 7 por el supuesto delito de chantaje y estafa.

## EN PROVINCIAS

Se derrumba la pared de una escuela MORAL DE CALATRAVA, 22.—A las once de la mañana de ayer se derrumbó parte de la fachada principal de la escuela nacional de niños.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

## Cuidado de los niños!

BILBAO, 22.—En la carretera de Arzá fué atropellado por un carro el niño de once años Gumersindo Estébanez, resultando con heridas de importancia.

## Una caída mortal

CORDOBA, 22.—Cuando transitaba por la calle de Jesús y María un individuo llamado Pedro Mata, resbaló y tuvo la desgracia de darse un fuerte golpe en el frontal, falleciendo instantáneamente. El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

## Encierra a un guarda en un armario

BILBAO, 22.—En la fábrica de Mundiobal y Fernández, del pueblo de Eran dio, Eusebio Bengoechea, de veinte años, amordazó y ató al guarda de la misma con cadenas y lo encerró en un armario. Luego trató de violentar la caja de caudales, y al no lograrlo se llevó el dinero que había dispuesto en una mesa para el pago de jornales. Eusebio, con una pistola, amedrentó al guarda. El ladrón huyó; pero fué detenido por la Guardia civil en el pueblo de Dos Caminos, por las señas que dió el guarda.

## La Confederación Hidrográfica del Duero

### Sesión de clausura

VALLADOLID, 22.—Ha tenido lugar en la Casa Consistorial, la sesión de clausura de la Asamblea de la Confederación Hidrográfica del Duero. El acto fué presidido por el ministro de Fomento, a quien acompañó en el viaje el director general de Obras públicas.

El conde de Guadalhorce tenía a sus lados al arzobispo, capitán general de la región, director de Obras públicas, gobernador civil, alcalde, delegado regio de la Confederación Sindical Hidrográfica del Duero, presidentes de la Audiencia y Diputación provincial y otras personalidades.

Abierta la sesión, el delegado regio, señor Velasco, dió cuenta al ministro de la constitución de la Asamblea.

El ministro pronunció a continuación un elocuente discurso en el que afirmó que las Confederaciones Sindicales Hidrográficas constituían una necesidad para la agricultura e industria españolas. Seguidamente el ministro declaró clausurada la Asamblea.

Desde el Ayuntamiento, el conde de Guadalhorce y el director de Obras públicas, se dirigieron a la estación del Norte, regresando en el rápido a Madrid.

## El Colegio Notarial de Albacete

ALBACETE, 22.—Se celebró solemnemente la inauguración del edificio en el que se ha instalado el Colegio Notarial, situado en la calle del Marqués de Molins, núm. 2, y entre sus dependencias, alhajadas con gusto, llama extraordinariamente la atención el salón de actos, lujosamente decorado con esculturas y lienzos de los artistas señores Pinazo y Ochoa.

Al acto inaugural asistieron numerosas personalidades, entre las que figuraban el director general de los Registros, don Pío Ballesteros, que presidió la ceremonia en representación del ministro de Gracia y Justicia; el subdirector, don Sebastián Carrasco; la mayor parte de los notarios colegiados del territorio y los decanos de todos los Colegios de España.

A continuación los invitados fueron obsequiados con un espléndido "lunch".

# LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 22
4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	70,40
— G y H de 100 y 200 nominales.	70,40
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.000 ptas. nominales.....	00,66
4 por 100 amortizable.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales.....	00,00
5 por 100 amortizable.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	92,50
5 por 100 amortizable. Emisión de 1917.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.....	00,00
Obligaciones del Tesoro.	
Serie A.....	00,00
— B.....	00,00
Deuda ferroviaria.	
Serie A.....	101,60
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1808.....	00,00
Expropiaciones interior 5 por 100.....	94,00
Cédulas del Ensanche.....	06,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.....	91,00
Empréstito de 1914.....	00,00
Empréstito de 1918.....	00,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.....	09,00
Idem id. al 5 por 100.....	98,25
Idem id. al 6 por 100.....	108,90
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.....	375,00
Idem de la C. A. de Tabacos.....	000,00
Idem del Banco Hipotecario.....	600,00
Idem del Hispanoamericano.....	204,00
Idem del Español de Crédito.....	318,00
Azucareras preferentes.....	102,50
Idem ordinarias.....	58,25
Ferrocarriles.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).....	527,50
Nortes (acciones).....	558,00
Andaluces.....	00,00
Metropolitano Alfonso XIII.....	152,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.....	000,00
Bonos Penarroya.....	000,00
Moneda extranjera.	
Francos.....	25,50
Suizos.....	000,00
Libras.....	28,80
Liras.....	00,00
Dólares.....	5,90

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## AMERICA

### Otro tren asaltado en Méjico

Manifestación suspendida.—Los manifestantes pedían la sustitución del jefe superior de Seguridad

MEJICO, 22.—Ha causado profunda impresión en esta capital el asalto a un tren de Juárez.

Las autoridades han suspendido una manifestación que se organizaba para pedir la sustitución del jefe superior de Seguridad y recomendar la adopción de precauciones para evitar la repetición de dichos atentados.

La Policía ha pugnado todo el día por disolver los grupos que constantemente se formaban en las principales calles.

Según los informes recogidos en la secretaría de Guerra, se manda en todos los trenes una escolta no inferior a cincuenta soldados.

La ley Marcial en Colorado.—En un choque con la Policía hubo tres muertos y veinte heridos

DEMVER, 22.—Ha sido declarada la ley Marcial en la región de las minas cuyos empleados están en huelga.

DEMVER (COLORADO), 22.—Durante la celebración de una manifestación integrada por centenares de mineros que se hallan en huelga desde hace un mes, un grupo de manifestantes intentó penetrar violentamente en unas dependencias de una Compañía minera. La Policía tuvo que hacer fuego, resultando muertos tres obreros y veinte heridos. Entre éstos últimos figura una mujer que iba vestida de hombre.

### Clausura de la Exposición del café

SAN PABLO, 22.—Se ha clausurado la Exposición conmemorativa del II Centenario de la introducción de la planta del café en este país. Los periódicos subrayan el éxito de este certamen, que será, dicen, punto de partida para grandes iniciativas en el mercado mundial del café.

### Violento incendio en unos depósitos de petróleo

BUENOS AIRES, 22.—En los depósitos de petróleo de la West Indian Oil Co. se ha producido un gran incendio que amenaza adquirir enormes proporciones y causar numerosas víctimas.

El fuego ha destruido cinco vagones cargados de petróleo, uno de los cuales hizo explosión, matando a varios obreros. Los bomberos han logrado aislar un depósito que contiene cien mil galones de líquido y trabajan denodadamente para aislar otros.

### Las nuevas monedas de cuproníquel

En breve se comenzarán a acuñar las nuevas monedas de cuproníquel de 25 céntimos. La Casa de la Moneda había propuesto tres modelos al Gobierno. El taladro que lleva en el centro fué uno de los detalles más estudiados, teniendo en cuenta que de los países que tienen monedas de cuproníquel—unos 16—diez o doce no las han taladrado.

Lo acordado era que acuñarían seis millones de pesetas en esta clase de moneda, pero por ahora sólo hay orden de acuñar por valor de tres millones. Las monedas de cuproníquel que actualmente se hallan en circulación representan un valor de dos millones de pesetas.

La aleación es la misma, 25 partes de níquel y 75 de cobre.

Estas monedas de 25 céntimos, ha manifestado el director de la Casa de la Moneda, constituyeron un éxito. En algunas partes se han resistido a aceptarlas y ahora van entrando poco a poco. Pero los comerciantes de Madrid piden mucho esta moneda por facilitar las operaciones.

No se presta—añade—a fácil confusión con las pesetas. Aun de noche mismo no hace falta sino para distinguirlas pasar el dedo por el canto, ya que las monedas de cuproníquel son lisas y las pesetas estriadas.

Pronto se acuñarán también pesetas. El Tesoro ha dado orden de recoger todas las borrosas, que son muchas, y la Casa de la Moneda se encargará de sustituir las por otras nuevas, en las que se introducirán algunas variaciones, tales como grabar un retrato moderno del Rey y suprimir las columnas de Hércules del escudo de España que va en el reverso. Aun no se sabe qué cantidad se acuñará porque depende de la que se retire de la circulación.

Parece que se abraja el proyecto—que aún no ha tomado estado oficial—de proponer la unificación de la moneda.

### El caso de Noceda

El magistrado de la Audiencia de Palencia, don Giginio García Fernández, ha sido nombrado juez especial para instruir las oportunas diligencias por los sucesos a que dieron motivo los incendios de Noceda.

### Teatro de la Zarzuela

(Temporada de ópera)

La interesantísima temporada de ópera que comenzará en el teatro de la Zarzuela el próximo día 29, sigue presentando inmejorables auspicios.

A las numerosas renovaciones de abonos hechas durante el primer día del plazo señalado oportunamente, hay que sumar otras muchas realizadas durante los días del domingo y del lunes.

Entre las nuevas renovaciones de abono figuran personas de la más elevada sociedad de las que recordamos a la excelentísima señora duquesa de Santa Elena; excelentísimos señores marqueses de San Miguel de Gros y de Tenorio; excelentísimas señoras marquesas de Salinas; Santa María de Silvela, condesa de Paredes de Nava; Vega de Sella y condesa de Peñaranda de Bracamonte; señores D. Juan Navarro Reverter; don José Rosado Gil, D. Manuel Batanero,

D. Alfredo Lapuente, D. Santos López Pelegrín, D. Fermín Rosillo, D. Tomás Alleda, D. Ramón de Aguinaga, doña Angela Uribarri, señores de Andreu y de Arguelles, D. César de la Mora, doctor Carro y Moderna Sociedad de Palcos: D. Victor Ochoa y D. Guillermo Ullman.

El plazo para la renovación de abonos terminará el día 23, a las ocho de la noche, hasta cuyo momento los señores abonados a la anterior temporada tendrán reservadas sus localidades previa la presentación del talón de abono de la temporada anterior.

Como se anunció oportunamente, los días 24 al 27 del actual mes de noviembre, podrán recogerse las numerosas peticiones de abonos nuevos.

### Un cirujano dispara varios tiros contra su esposa

LAS PALMAS, 22.—En un café céntrico de esta capital se ha desarrollado un suceso que esta siendo muy comentado.

Un cirujano muy conocido en Las Palmas contrajo matrimonio hace algún tiempo con una modista de esta ciudad, establecida en la calle de León y Castillo.

El matrimonio, al parecer, era feliz pero esta tarde, en ocasión en que el médico se hallaba en el café con varios amigos, se presentó su esposa en la reunión.

Apenas la vió el marido sacó un revólver, y sin mediar palabra comenzó a tiros con su mujer, en medio de la estupefacción y el terror de los allí presentes. El marido hizo hasta cinco disparos. La alarma y el escándalo fueron enormes. La modista, milagrosamente ilesa, huyó, refugiándose debajo de una mesa, y todos los parroquianos que se hallaban en el establecimiento comenzaron a arrojar botellas y vasos contra el marido, que aguantando aquella lluvia de cristales siguió disparando.

Al fin entró la Policía y logró poner orden, conduciendo a la cárcel al enfurecido esposo.

Por fortuna nadie resultó herido. Se ignoran los móviles que indujeron al médico para obrar de tal forma.

### Causa contra tres pistoleros, en el Supremo de Guerra y Marina

La Sala de Justicia de este Alto Tribunal se ha reunido para ver y fallar la causa seguida contra Anastasio Moli Diago, Anselmo Bernal Valero y Eladio Miguel Nuez, por robo a mano armada, con ocasión del cual resultó homicidio.

Presidió la Sala el general Ardanaz, asistiendo como vocales los señores Bermúdez de Castro, Los Arcos, Trápaga, Alcocer, Noriega y Fernández de Castro, actuando de relator el señor Méndez Casal.

Los hechos ocurrieron en Zaragoza el 23 de julio de 1927. Los individuos procesados, en unión de otro, llamado Miguel Estrada Hernández, que está declarado en rebeldía, se apostaron en el paseo de Mina, de dicha ciudad, y esperaron el paso del cobrador de una fábrica de regaliz, Benito Gregorio Salamanca Sabachuga. Este llegó, conduciendo en un hombro un saco con 3.000 pesetas en plata, y en los bolsillos 1.000 pesetas más, en billetes.

Cuando hubo pasado, le acometieron los procesados Bernal y Estrada, que le dieron varios golpes con una porra, hasta hacerle perder el conocimiento. Efectuado esto, le robaron el dinero y se dieron a la fuga.

Algunos transeúntes que se dieron cuenta del hecho les persiguieron dando gritos, y entonces, el Eladio Miguel Nuez, sacó una pistola e hizo varios disparos, uno de los cuales fué a herir al niño Valentín Lorilla, que se hallaba jugando en las inmediaciones, y el cual falleció luego a consecuencia de la herida.

Los fugitivos dispararon después contra un cabo del Depósito de Sementales que se dirigía a detenerlos.

En la huida cayó al suelo el saco del dinero, y los atracadores se detuvieron a recogerlo. El Nuez se proveyó de otra pistola que llevaba uno de sus compañeros y disparó contra Lorenzo Guambert, portero de un campo de fútbol, que acudió a la alarma.

Los malhechores lograron escapar vadeando un río, pero en la fuga perdieron el producto del robo, parte del cual fué encontrado luego.

Por las pesquisas realizadas se logró detener primero a Anastasio Moli, quien, convicto y confeso, dió una pista para detener a los otros dos, no pudiendo ser detenido el cuarto de los atracadores, que es el declarado en rebeldía.

El Consejo de guerra, verificado en Zaragoza el 18 de octubre de 1927, dictó sentencia condenando a la pena de muerte a los tres procesados, a seis meses y un día por tenencia de armas y a 125 pesetas de multa. A los procesados Moli y Nuez les condenó, además, a un año, ocho meses y veintidós días de prisión por disparo, y a 10.000 pesetas de indemnización a la familia del niño muerto, 500 para el cobrador atraído y reintegro de la cantidad robada que no pudo recuperarse.

Elevada la causa al Consejo Supremo por la calidad de la pena, han actuado: como fiscal, el general del Cuerpo Jurídico, señor Muñoz Repiso, y como defensores, el comandante y abogado don Aurelio Matilla, que lo ha sido de Moli, en substitución de un letrado de Zaragoza que no ha podido asistir a la vista; el capitán don José Palacios Palacios, defensor de Bernal, y el capitán don Julio Requejo Santos, que lo ha sido de Nuez.

El ministerio fiscal, en una brillante acusación, ha pedido que se apruebe la sentencia del Consejo de guerra, que condena a muerte a los tres procesados por el delito de robo a mano armada, con la agravante de superioridad numérica, basándose en el Real decreto de 13 de abril de 1924, en que se condenaron como ley de excepción las fechorías del terrorismo y los robos a mano armada.

Los defensores, en magníficos alegatos, pidieron que la pena para los tres procesados se redujese a cadena perpetua, fundándose en que no podía admitirse la agravante del abuso de superioridad.

La causa quedó vista para sentencia.

# El comunismo

Graves colisiones entre la oposición y las fuerzas del Gobierno

BERLIN, 22.—Noticias procedentes de la frontera rusa dicen que en aquella nación se han celebrado importantes manifestaciones a favor de Trotsky y demás miembros opositoristas, y que ha habido serios encuentros entre las fuerzas de la Checa y los partidarios de la oposición.

Estas mismas noticias aseguran que en Leningrado, Moscú y otras ciudades importantes de Rusia, las tropas están acampadas en los alrededores de las ciudades y puntos estratégicos dispuestas a sofocar cualquier intento revolucionario de la oposición.

La situación en toda Rusia se agrava por momentos.

### La Delegación soviética

MOSCOU, 22.—La Delegación de los Soviets, que asistirá en representación de éstos a la Conferencia preparatoria del Desarme de Ginebra, ha declarado que todo lo que hasta ahora se ha hecho en favor de la paz son insensateces y que las naciones burguesas no tienen ningún deseo de llegar a un verdadero desarme.

La Delegación ha manifestado también que ellos no llevan ninguna resolución propia a Ginebra, y que están dispuestos a aceptar aquellas resoluciones que propongan los demás que les parezca más viables.

## BENZO-ZINAMICO

### larabe Madariaga

HEROINADO

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES

y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.

Plaza de la Independencia, 10.-Madrid



### Gacetillas teatrales

LOS DEBUTS DE HOY EN ROMEA.—Nada menos que tres, después de los tres de ayer, ovacionados todos. Conchita Dorado, que se presentará con nuevo repertorio y un lujo de reina. Isabel Otero, la bailarina selecta, de escultural figura. Ramper, el coloso del chiste.

### Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a pala: Badiola y Amorebieta I contra Zubeldia y Lejona.

Segundo, a remonte: Salsamendi y Errezabal contra Ostolaza y Vega.

CALDERON.—A las seis y media tarde y diez y media: Felipe Derblay.

LARA.—A las seis: Mi mujer es un gran hombre. A las diez y media: Mal año de lobos!

INFANTA ISABEL.—A las seis y media: La cuestión es pasar el rato. A las diez y media: Me casó mi madre o Las veleidades de Elena.

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto (estreno): Tambor y cascabel. A las diez y media: María del Mar.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: La desusada. A las diez y cuarto: Mimitos y Las castigadoras.

COMICO.—A las seis y media y diez y media: Los lagarteranos.

FUENCARRAL.—A las diez y cuarto: La caraba. A las diez y media: Mi tía Javiera.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Mary Adriani. Pepita Iglesias. María Aznar. Lydia Dacty. Isabel Otero. Ramper. Paul Robertson. Bárbara Lee. Conchita Dorado.

MARAVILLAS.—A las seis y media: Una noche de las mil. Yo quiero ser guapo! Maud de Forest and C. A las diez y media: Noche locca.

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto: Compañía de circo. Linga Singh, el mago de Oriente; Rais Harnad, la tropa de saltadores árabes, y Labero, el artista más extraordinario del mundo. Labero hipnotiza leones, cocodrilos, serpientes, etc., etc.

CINE PRINCESA.—A las seis y media y a las diez

# Tribunales

## Juicio oral ante el Supremo

La Sala segunda del Tribunal Supremo actúa en función de única instancia en una simulación de contrato, causa en que aparecen procesados un magistrado de la Audiencia de Barcelona, razón de la competencia del Alto Tribunal, y dos personas más por los hechos siguientes:

El matrimonio D. Clemente Martínez y doña Lucía Monset estaba construyendo en la calle de Mallorca, número 384, de Barcelona, una casa, y porque los cálculos presupuestados para la referida construcción no se adaptaban a la realidad para recibir los contratistas y suministradores de material las cantidades con que cubrir sus créditos, cometieron una serie de operaciones de crédito, en las que figuraba toda la gama de los contratos de préstamos que admite el Código civil, desde la hipoteca a la venta de la casa construida en precio muy inferior a su valor, con pacto de retro y por término de tres años, durante los cuales se consideraban arrendatarios los vendedores y pagaban 4.200 pesetas anuales.

Construida la casa, fué a habitarla, como inquilina una hija del magistrado de la Audiencia de Barcelona D. Gabriel Fernández Céspedes, que entabló amistad con el matrimonio constructor, quien con fío a dicha señorita sus apuros económicos y mediando entonces el magistrado, procuró poner en claro y ordenar jurídicamente aquella serie inacabable de créditos con la pretensión de que se fueran cancelando paulatinamente. Una de las operaciones que hizo fué la de pagar 5.000 pesetas de un crédito que vencía el día 1 de enero de 1925 y subrogarse por haber efectuado este pago en el derecho que al matrimonio concedía el pacto de retro de la escritura de venta de la finca a que hemos aludido.

Al parecer, los propietarios no consiguieron aclarar sus cuentas y estimaron que había existido una simulación de contrato en la subrogación del derecho por parte del magistrado señor Fernández Céspedes, formulando en este sentido la oportuna denuncia.

Incoado el sumario correspondiente, se dictó auto de procesamiento contra D. Clemente Martínez, doña Lucía Monset y D. Gabriel Fernández Céspedes, a quienes el fiscal, en sus conclusiones provisionales, estima autores del delito de simulación de contrato, solicitando se les imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Defienden a los procesados los letrados señores Ocio y Arregui, quienes solicitan la absolución; en la mañana de hoy dieron principio los informes de fiscal y defensor.

C. C.

## Los sucesos de esta tarde

### Intoxicación

En un descuido de su madre ingirió un medicamento el niño de cuatro años, Alfonso Rodríguez Martínez, que vive en la Avenida de San Isidro, 12, sufriendo una intoxicación de pronóstico reservado.

### Raterías

Emeterio Ruiz Valdepeñas, de cincuenta y siete años, denunció que le habían sustraído tres camisas valoradas en 20 pesetas, las cuales estaban puestas a secar en unas cuerdas del patio de su domicilio, Mira el Río Baja, 3.

—Esta tarde le quitaron el abrigo y una bufanda en el Café Reina Victoria, a Manuel Iglesias González, de cincuenta y un años, con domicilio en Cava Baja, 39.

—Mientras hacía un giro, le robaron la bicicleta que había dejado en la puerta del Palacio de Comunicaciones, al botones Fermín Martínez Toledo, de diez y siete años, que vive en Toledo, 14.

## El Parlamento inglés

La reforma de la Cámara de los Lores RUGBY, 22.—Un diputado preguntó en la Cámara a Baldwin si el Gobierno pensaba presentar durante la próxima sesión del Parlamento un proyecto de ley reformando la Cámara de los Lores. El primer ministro contestó que en los actuales momentos no podía hacer una declaración sobre este asunto.

Otro diputado quiso saber si la materia estaba en estudio o si había el propósito de no hacer nada. Baldwin dijo que evidentemente la materia estaba en estudio.

SOUTHEED-ON-SEA, 22.—En las elecciones legislativas parciales celebradas en este distrito, ha resultado elegida la condesa Iveagh, conservadora, con 21.221 votos. El candidato liberal obtuvo solamente 11.912 votos.

## La vida en provincias

Galicia en la Exposición de Sevilla PONTEVEDRA, 22.—En el Gobierno civil se reunieron todos los alcaldes de la provincia, presididos por el gobernador y el presidente de la Diputación, quienes les expusieron las conveniencias de que contribuyeran todos los Ayuntamientos a instalar en la Exposición de Sevilla un pabellón de Galicia con todas sus manifestaciones artísticas, industriales y arqueológicas. Todos los alcaldes prometieron recabar de sus Ayuntamientos el apoyo necesario.

El mausoleo de Goya en Zaragoza ZARAGOZA, 22.—Llegó a Zaragoza el mausoleo erigido en el cementerio de Burdeos a Francisco Goya, cuyo traslado a esta capital gestionó la Junta del centenario del ilustre artista.

Será instalado en uno de los jardines del "Rincón de Goya", del Parque del General Primo de Rivera, en la misma forma que se hallaba en Burdeos. —Con asistencia de las autoridades se

ha verificado el reparto de ropas que anualmente realiza el Ropero de Santa Rita.

Se distribuyeron cerca de 10.000 prendas, todas ellas de donativos recogidos por las señoras de dicha institución y muchas de ellas confeccionadas por las asociadas.

## El Centenario de Fray Luis de León y América

SALAMANCA, 22.—Por iniciativa de mister Brown Scott, la Universidad de Salamanca se propone invitar a las fiestas centenarias de fray Luis de León, no solamente a las Universidades hispanoamericanas, sino también a las de América del Norte.

## El Sanatorio "Asturias"

OVIEDO, 22.—Presidida por el marqués de la Vega de Anzó, se celebró una Asamblea en la Cámara de Comercio, para tratar de la fundación del Sanatorio "Asturias" acordándose abrir una suscripción, a la que contribuirán la Diputación, todos los Ayuntamientos de la provincia y las entidades asturianas. El Centro de la Habana lleva recaudados ya con este objeto 120.000 duros.

## El ferrocarril Pamplona-Logroño

BILBAO, 22.—Se celebró en la Cámara de Comercio una reunión de personalidades de Pamplona, de Logroño y de esta capital para tratar del asunto del ferrocarril Pamplona-Logroño llegándose a un perfecto acuerdo, que hace esperar que en breve plaza sea firmada la escritura con la Empresa constructora.

## Reformas en Gijón

GIJON, 22.—En la sesión celebrada por el pleno del Ayuntamiento, quedó aprobado el presupuesto extraordinario de doce millones y medio de pesetas.

Entre las que van a emprenderse con gran actividad, destacan los proyectos de alcantarillado y abastecimiento de aguas. En el primero, se adopta el sistema de separación de aguas negras y de lluvia, y las tuberías secundarias, sin los colectores, tienen una longitud de 23 kilómetros.

El proyecto de abastecimiento de aguas logrará proporcionar a la población 300 litros por segundo de aguas procedentes de manantiales alumbrados en el macizo de Peñamayor, Nava, Fuentes de Bovia, y en la montaña de Campo de Caso.

## BAILES MODERNOS

### UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

#### VERDAD

## Plaza del Carmen, 1.

#### PRINCIPAL

## La crisis obrera

BILBAO, 22.—En la Casa del Pueblo de la Arholeta se reunió el Sindicato Minero de Vizcaya para tratar de la petición hecha al Gobierno por los patronos mineros con el fin de que se aumente la jornada de trabajo en una hora, para resolver en parte la crisis de la industria minera del hierro. En virtud de tan importante asunto se congregaron numerosos obreros.

El presidente, Timoteo García, dió cuenta del objeto de la reunión, acordando por unanimidad rechazar la propuesta de los patronos. Se aprobó también un escrito, dirigido al Gobierno, razonando que ahora se produce más que cuando se trabajaba una hora de aumento en la jornada.

El conflicto minero del País de Gales.— Los "sin trabajo", entran

LONDRES, 22.—Los mineros sin trabajo del País de Gales llegaron a pie a Londres y que estaban ya en los alrededores de la capital, han hecho ayer su entrada en la misma, precedidos de banderas y músicas y escoltados por Asociaciones laboristas y comunistas.

En Trafalgar Square se ha verificado una gran manifestación, durante la cual el señor Cock, secretario general de la Federación de mineros, ha atacado violentamente al Gobierno de Baldwin. Después del mitin los mineros han reanudado su marcha en formación, atravesando los principales barrios de la ciudad, dirigiéndose a los distritos populares del Este, donde serán alojados.

## Cardenales enfermos en Roma

ROMA, 22.—El cardenal Bonzano ha pasado la noche agitado. Esta mañana, algo más tranquilizado, pudo recibir la Comunión.

ROMA, 22.—El cardenal De Lai sufrió un ataque cardíaco. Dada su avanzada edad y la grave pulmonía que ha sufrido recientemente, despierta su estado serias inquietudes.

El Pontífice está siempre informado, tanto del estado del cardenal Bonzano como de monseñor Delai.

### ¿UN CRIMEN?

## Unguarda muerto misteriosamente

AZUAGA, 22.—En la dehesa denominada La Serrana, término de Azuaga, fué encontrado muerto uno de sus guardas. Parece que se trata de un crimen algo misterioso, pues a pesar de haber transcurrido quince días, aún no se han encontrado los autores.

La Guardia civil y demás autoridades trabajan por esclarecer los hechos.

### DE VALENCIA

## Cuatro jóvenes se fugan de sus domicilios

Y son encontradas en el cabaret del poblado marítimo

VALENCIA, 22.—Los porteros de la finca número 16 de la calle del Procurador Esteve, observaron, alarmados, que sus hijas no bajaban a la portería.

Subió el padre, encontrando las camas vacías, suponiendo por ciertas huellas descubiertas que las chicas habían desaparecido saltando la barandilla del terrado, y marchándose por una de las escaleras contiguas.

Inmediatamente dió cuenta del hecho a la autoridad gubernativa, y púsose en movimiento la Policía, sin lograr descubrir el paradero de las dos desaparecidas.

Más tarde, Miguel Sancho tuvo conocimiento de que en la misma mañana habían también abandonado las casas en que servían, en la misma calle, la cocinera del director de la fábrica del gas de Lebón, D. César Santoniá, y una sirvienta de la casa número 6.

Las porterías se llaman Amparo y Pepita; la primera tiene dieciséis años, y catorce su hermanita.

La cocinera es natural de Santander, de donde la trajo la familia del señor Santoniá, y tiene veinte años de edad. La otra sirvienta también desaparecida tiene dieciséis años.

VALENCIA, 22.—Merced a los trabajos de la Policía, las cuatro jóvenes desaparecidas, fueron halladas en un cabaret del poblado marítimo en el preciso momento en que solicitaban ser admitidas en aquel establecimiento en calidad de tangustas. La Policía las condujo a sus respectivos domicilios.

### Alarmante explosión

VALENCIA, 22.—En la zanja abierta en la calle de Játiba para las obras del alcantarillado se produjo una terrible explosión por el escape de gas de una de las tuberías que cruzan la excavación, sembrando gran alarma entre el vecindario.

Parece que al pasar uno de los tranvías de Catarroja una de las chispas, producida por el roce de la rueda del tranvía con algún cuerpo extraño del raíl, prendió fuego al escape y se produjo la formidable explosión, provocando además un incendio, que a duras penas pudieron sofocar los bomberos, pues del gran boquete de la tubería salía un verdadero infierno que ni con agua ni arena se podía amenguar.

Tres veces lograron los bomberos sofocar el fuego y otras tantas resurgía de nuevo, hasta que por fin, después de descargar sobre el boquete tres carros de arena y grava, se consiguió dominarlo, resultando heridos cinco bomberos, uno de ellos, llamado Agustín Sánchez, con lesiones graves en la cara y manos.

### Una fábrica de moneda falsa, descubierta

VALENCIA, 22.—La Guardia civil de Linares descubrió una fábrica de moneda falsa y comunicó a la Policía de ésta que había sido facturado un fardo destinado al Cabañal. La Policía, que vigilaba en la estación, detuvo a Manuel Martín y a Dolores Julián, que fueron a preguntar si había llegado la mercancía sospechosa, que ellos esperaban. Practicado un registro en su domicilio, fueron halladas 4.000 pesetas, cuya procedencia no supieron justificar, como igualmente unos frascos de ácido. El misterioso fardo no ha llegado, y se supone que contiene máquinas de falsificación de moneda. Los detenidos han ingresado en la cárcel.

### Un ex concejal ha sido triturado por una máquina hidráulica

VALENCIA, 22.—En un molino de aceite del pueblo de Altura, se hallaba probando la palanca de la máquina hidráulica el ex concejal de Valencia don Francisco Montesinos Checa, hermano del ex subsecretario de Hacienda, D. José. De improviso, y en un descuido del mencionado señor, la palanca le derribó sobre los muros de la maquinaria, y ésta le aplastó el pecho. Los operarios, que acudieron presurosos en auxilio del desventurado D. Francisco, extrajeron a éste con las costillas y el pecho fracturados.

La víctima murió a los pocos momentos rodeado de su esposa e hijos, que se hallaban en la finca con motivo de la recolección de la aceituna. El cadáver será embalsamado para traerlo a Valencia.

### EN BARCELONA

## El "record" de velocidad entre tres trasatlánticos

Uno de ellos es el español "Infanta Isabel de Borbón".—Robado y herido.— Otros sucesos

BARCELONA, 22.—Actualmente están disputándose el "record" de velocidad entre Barcelona y Buenos Aires los trasatlánticos italianos "Augustus" y "Compte Verde", y el español "Infanta Isabel de Borbón".

Este último salió el día 11, a las diez de la mañana, y había embarcado doble dotación de fogoneros para forzar las máquinas y conseguir el máximo de velocidad. El "Augustus", en viaje inaugural, zarpó el día 12, a las doce, y dejó en tierra la carga que tenía preparada. Lo mismo hizo el "Compte Verde", que salió de Barcelona el día 18.

El trasatlántico español desplaza 10.348 toneladas y tiene una marcha de 18 millas; el "Augustus" desplaza 32.500 toneladas y tiene una marcha de 21 millas, y el "Compte Verde", tiene el mismo andar y 18.500 toneladas de desplazamiento.

Entre el elemento marítimo reina extrema curiosidad por conocer el resultado de la prueba, teniendo en cuenta que se trata de tres buques que aproximadamente tienen la misma marcha.

Anoche, cuando pasada por el paseo de San Juan Dionisio Arozarena, de sesenta y nueve años, le salieron al paso dos individuos, que le robaron 50 céntimos, la pelizza, un encendedor, un contrato de inquilinato y un recibo de la casa.

Uno de los ladrones le dió un golpe con una navaja, causándole una herida leve en la región lumbar.

Los dos desconocidos se dieron a la fuga. El Juzgado del Norte ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Ramón Claudel Fontanilla y Dionisio Gómez Calvo, autores del robo de la caja de caudales de la calle de Cortes, que contenía 105 títulos de la Deuda municipal. Se han cursado órdenes para la detención de los demás autores de este hecho.

En el paseo de Colón ha sido detenido Antonio Burbons, de veintiocho años, que se lanzó sobre un transeunte llamado José Esparza, queriendo quitarle el reloj de oro. El transeunte forcejeó con el descuidado, hasta dar tiempo a que acudieran los guardias, que le detuvieron.

En el Dispensario de Hort ha sido auxiliado Blas Mateo, de diez y seis años, que, jugando al fútbol, se causó la fractura de la tibia por su tercio medio. Ingresó en el hospital.

Aniceta Celia, de diez y seis años, que vivía con sus tíos en la calle de Balboa, tercero, se arrojó desde una ventana a la calle, matándose.

## Durante un entierro se hunde un puente

Resultan siete heridos graves y treinta leves

OVIEDO, 22.—El domingo se verificó en Ciaño (Santa Ana) el entierro del cadáver del minero José Iglesias, víctima de los disparos que en la oficina de la mina "San Vicente" hizo el obrero despedido Ramón Gutiérrez. Cuando la comitiva se dirigía al cementerio al pasar sobre el puente denominado La Obscura, se hundió éste al peso de la muchedumbre, cayendo gran parte del acompañamiento al río Nalón.

Hace un año una crecida del río se llevó el puente que había y la Diputación provincial y el Ayuntamiento de San Martín construyeron uno colgante. Ayer, al paso del fúnebre cortejo, se rompió una anilla de sujeción y el puente, falto de apoyo, descendió lentamente, sin que los que se hallaban dentro de él tuvieran tiempo de ponerse a salvo. A esta circunstancia se debe que el accidente no haya revestido caracteres de verdadera catástrofe.

Cayeron al agua el ataúd con los hombres que lo llevaban a hombros, la presidencia del duelo, en la que iba Llaneza, y más de cien mineros. Siete resultaron con heridas graves y unos treinta con lesiones leves.

En el lugar del suceso estuvieron hoy los ingenieros de Obras públicas, quienes dictaminaron que el accidente se debió a que se hallaban en el puente más personas que las debidas, pues se trata de una obra de escasa resistencia.

## Jugador de "foot-ball", encarcelado por una agresión

Y, además, multado con 250 pesetas

CORUNA, 22.—Ha ingresado en la cárcel el jugador de fútbol Manuel Rodríguez Lilo, guardameta del Club Celta, de Vigo, que en el partido de campeonato jugado ayer por dicho equipo con el Emden, de esta localidad, fracturó el maxilar izquierdo de un punetazo al delantero coruñés Francisco Sanz Cuca.

El gobernador impuso además al jugador una multa de 250 pesetas.

## FRENTE A LAS BARBADAS

### Nafragio de un vapor bilbaíno

GIBRALTAR, 22.—Se han recibido noticias en esta plaza de las islas Barbadas, de que en las cercanías de aquellas islas ha naufragado el vapor español de la matrícula de Bilbao, "Arnómendi", de la Compañía Sota y Aznar.

## Grave choque de automóviles

GRANADA, 22.—En la carretera de Loja, el automóvil de viajeros que realiza ese viaje, chocó con una camioneta que presta el servicio de Correos, produciéndose la explosión del motor.

En auxilio de las personas que ocupaban los dos vehículos acudieron varios transeuntes y guardias, que recogieron a los viajeros y los trasladaron a la Casa de Socorro. En el establecimiento benéfico fueron asistidos:

Juan Gutiérrez López, con heridas en la cabeza y conmoción cerebral, grave.

Manuel Salazar Capilla, con graves heridas en la cara y manos.

El oficial de Correos don José González Jiménez, sufrió heridas en el maxilar, en el pabellón de la oreja izquierda y otras lesiones en la cara y manos.

El oficial de Correos, don Juan Pérez Tudela, tiene erosiones en la cara, mano izquierda y oído derecho.

Los vehículos quedaron destrozados.

## Toreros y toros

Belmonte, en Madrid

En el expreso de Barcelona llegó ayer a Madrid el diestro Juan Belmonte. Desde la estación se trasladó a su domicilio, donde fué reconocido por el doctor Viguera, que encontró la herida en franco periodo de cicatrización.

Por disposición de los doctores Serrano y Viguera, Belmonte seguirá en Madrid sometido a curación hasta los primeros días de diciembre. Después marchará a "La Capitana", propiedad inmediata a Sevilla.

Es posible que Juan haga una excursión a Suiza, pasadas las fiestas de Reyes. Quiere Belmonte realizar un viaje por Europa, volviendo a España para el mes de abril.

# De Aviación

Alan Cobham sale de Southampton

SOUTHAMPTON, 22.—Alan Cobham emprendió ayer mañana, a las ocho y veinticinco, su vuelo alrededor de África.

Arribo a Marsella

BURDEOS, 22.—Alan Cobham, con su esposa, los mecánicos y el operador, salió del aeródromo de Hourtin a las nueve y quince de la mañana, con rumbo a Marsella. A las 14,15 amaron en Marignani, cerca del puerto de referencia.

Mc Intosh e Hinkler siguen en Lemberg

LONDRES, 22.—Los aviadores ingleses Mc Intosh e Hinkler, continúan en Lemberg. Han conferenciado con los técnicos de la Aviación militar polaca, para intentar la reparación del "Princesa Xenia".

Inglaterra adquiere los planos de un nuevo "helicogiro"

LONDRES, 22.—El "Daily Chronicle" dice que el ministro del Aire ha adquirido los planos de un "helicogiro" capaz de planear sin movimiento alguno en el aire, y cuyo inventor es el ingeniero italiano Isacco.

La suscripción norteamericana en favor de Nungesser y Coli

PARIS, 22.—El secretario de la suscripción a favor de los herederos de Nungesser y Coli, al hacer entrega de los fondos a los interesados, hizo constar que la suscripción que entregaba no tiene nada que ver con el fondo Rozy, recogido también a favor de las familias de los aviadores, que importa un millón de francos, y cuya entrega se ha demorado.

Además, existe una suma de 250.000 francos, recogidos entre los estadounidenses, para ser repartida entre las familias de Sait-Roman, Mouneyres, Pétit, los aviadores que intentaron en mayo último la travesía del Atlántico Sur, y Clavier, el radiotelegrafista muerto al ocurrir el accidente del aviador Fonk en septiembre de 1926.

## LA REINA EN LONDRES

### Doña Victoria y las infantas asisten a otra montería

LONDRES, 22.—La Reina de España, doña Victoria, y Sus Altezas las infantas doña Beatriz y doña Cristina han asistido a otra montería en Leicestershire.

Durante gran parte de la jornada llovió abundantemente.

Doña Victoria y sus hijas regresaron a Londres a primera hora de la noche.

El embajador de España y la marquesa de Merry del Val acudieron a saludar a las augustas viajeras a la estación.

## El monumento a Derouledé

PARIS, 22.—Se ha celebrado la ceremonia de inauguración del monumento elevado a la memoria del gran patriota Paul Derouledé, que fué destruido por el Tribunal Supremo a consecuencia del asunto Boulanger.

El ministro del Interior, señor Barthou, que asistió al acto en representación del Gobierno, hizo el panegírico de Derouledé, declarando que era un fanático de patriotismo, capaz de cometer errores y exageraciones; pero, de una sinceridad tan noble, que los jueces que los condenaron no pudieron despreciarle.

## POLITICA

El jefe del Gobierno despachó esta mañana con el Rey, no haciendo ninguna manifestación a la salida.

Esta mañana fueron recibidos en audiencia por el Rey, el subsecretario de Corporaciones de Italia, señor Bottai, su esposa y demás personas que le acompañan en el viaje.

La audiencia duró una media hora.

Esta noche se celebra en el ministerio de Estado un banquete en honor del ministro de Negocios argentino, señor Gallardo.

Asistirán además, el jefe del Gobierno y los ministros, el embajador de la Argentina, alto personal de la Embajada y diversas personalidades que se han significado en sus propagandas americanistas.

Esta mañana regresó a Madrid, procedente de Fortuna, el general Sanjurjo, quien conferenció con el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra, visitando luego al general Jordana.

A las seis y media de la tarde, se reunieron los ministros en Consejo.

La reunión terminará a las ocho y media pues el presidente asistirá al banquete del Ministerio de Estado.

Los fondos públicos están irregulares y baja la partida de Interior de 70,60 a 70,40.

El Banco de España cede dos enteros y queda a 5,73.

En valores industriales acentúan su buena orientación los ferrocarriles y los Explosivos, quedando los viejos a 5,81 y los nuevos a 5,75.

Los francos no varían de 23,30; las libras bajan de 28,83 a 28,80 y los dólares de 5,895 suben a 5,90.

**LA SOLEDAD=FUNERARIA**  
**DESENGAÑO 10-TELFO 13050**  
**ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST**

# Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Ancha de San Bernardo, núm. 70

# Gran Farmacia del Noviciado

## CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477  
y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la artritis. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7  
MADRID

La sangre viciada da origen a los mayores trastornos

## El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.

De usted affmo. y s. s. q. e. s. m.,  
Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

## Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5.  
Gayoso, Brenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis